



Curriculum Vitae

Prénom Nom : Sylvain André

Grade : MCF

Laboratoire : CLEA

Composante : CHECLA

Mél : sylvain2.andre@gmail.com

Bureau :

Tél :

5 Mots-clés : Gouvernement ; Juntas ; Pratiques politiques ; Bornage territorial ; Juridictions et pouvoirs

Section(s) CNU : 14

Sujet de thèse :

La Junta de Philippe II et le gouvernement de la Monarchie hispanique (1586-1602)

Axes / thématiques de recherche :

Institutions et pratiques de gouvernement

Juridictions et territoires

Terrains de recherche :

Projets et Programmes de recherche :

2023-2025. Chercheur associé au programme *Medir la tierra : funcionalidad de los apeos y amojonamientos : gobernanza, conflictividad social y organización de los paisajes en el sur peninsular. Siglos XIII al XVI*, financé par la Junta de Andalucía. Coordinateurs : María Antonia Carmona Ruiz (Universidad de Sevilla), Emilio Martín Gutiérrez (Universidad de Cádiz).

2021-2024. Chercheur associé au programme *Cartografía digital de los sistemas meteorológicos en la Castilla Moderna* (Ref. PID2020-118939GA-100), financé par le Ministère espagnol de la Recherche. Coordinateur : Rubén Castro Redondo (Universidad de Cantabria).



Organisations et participation à des manifestations scientifiques :

Urgencia y gobierno en la Monarquía hispánica (siglo XVI), communication présentée au workshop de préparation de l'ouvrage intitulé : *Gobernanza y gobernabilidad en el orbe indiano en los siglos XVI y XVII*, coordonné par Caroline Cunill et Francisco Quijano, EHESS, 4 avril 2022.

Limites territoriales et limites de juridiction. Sources et méthode, conférence présentée au séminaire du GRH-CEH, coordonné par Antoine Rouillet et Sébastien Malaprade, EHESS, 11 mai 2022.

Defender el realengo. Las visitas de términos de Jerez de la Frontera (siglo XVI), conférence donnée au séminaire de recherche coordonné par Manuel Herrero, Université Pablo de Olavide, Séville, 23 juin 2022.

Las lindes del poder. Jurisdicciones y territorios en la Andalucía moderna, communication présentée au Workshop du projet *Cartografía digital de los sistemas metrológicos en la Castilla Moderna* (Ref. PID2020-118939GA-100), financé par le Ministère et coordonné par Rubén Castro Redondo (Universidad de Cantabria), 14 octobre 2022.

El mojón de la concordia. Conflicts de juridiction et consensus politiques dans l'Andalousie moderne, conférence donnée au séminaire de recherche coordonné par Ariane Boltanski et Alexandra Merle, Université de Caen, 9 décembre 2022.

Sobre fieles y almotacenes. Las coordenadas sociales del oficio de pesos y medidas, communication présentée au I Congreso de Metrología histórica aplicada, coordonné par Rubén Castro Redondo (Universidad de Cantabria) et José Andrés Robles Carbonell (Centro español de metrología), Madrid, 16 et 17 novembre 2023.

Identifiant HAL (IdHAL, disponible dans « Mon compte » sur HAL) :

Directions de masters :

« **Gouverner la Méditerranée : les réseaux diplomatiques de Pedro Álvarez de Toledo, vice-roi de Naples (1532-1553)** »

« **La Junta para la instrucción de los nuevos convertidos (1595-1598) : La erección y dotación de las rectorías del Reino de Valencia** »

« **Normalización y forma de las « pruebas » de la Orden militar de Santiago en el siglo XVII** »

« **Fuentes antiguas y fuentes modernas en la *Doctrina política civil* de Eugenio Narbona (1604)** »

Autres responsabilités :

Depuis 2022. Vice-doyen Formation et Innovation pédagogique de la Faculté des Lettres, Sorbonne Université

Depuis 2020. Co-responsable du Master de bi-diplomation en partenariat avec l'Université de Séville.

2019-2022. Coordinateur Erasmus de l'Institut d'études ibériques et latino-américaines, Faculté des Lettres, Sorbonne Université.



Lien vers un CV en ligne :

Lien vers pages personnelles et/ou réseaux sociaux :